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Hauptversammlung  
 

5. Dezember 2022 
18:30 Uhr 

 
Ort: Physiksaal 

 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Bericht der Schulleitung 
3. Vorstellung von Lehrervertretung und Schulprojekten 
4. Eröffnung der Hauptversammlung 
5. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
6. Protokoll der letzten Sitzung 
7. Tätigkeitsbericht 2021/2022 
8. Bericht der Rechnungsprüfung und Antrag auf Entlastung 
9. Entlastung des Vorstandes und der Rechnungsprüfung 
10. Wahl des neuen Vorstandes und der Rechnungsprüfer 
11. Wahl der Mitglieder des Schulgemeinschaftsausschusses 
12. Festlegung des Mitgliedsbeitrags 2023/2024 
13. Budgetplanung für das Vereinsjahr 
14. Abstimmung von Budget- und Förderanträgen 
15. Ausblick auf das Schul- und Vereinsjahr 
16. Allfälliges 
17. Termin der nächsten Sitzung 

 
Teilnehmer:  
 
Vorstand, Rechnungsprüfung und Mitglieder des Elternvereins gemäß Unterschriftliste 
Frau Direktor Karglmayer und Abteilungsleiter Herr Prof. Letschnig (Schulleitung) 
Herr Prof. Ariger (Lehrervertretung) 
Herr Pop und Herr Lientschnig (Klimaklub) 
Frau Nguyen und Frau Radosztics (Junior Company) 
 
Entschuldigt: Herr Dielacher (Schülervertretung) 
 
1. Allgemeine Begrüßung 
 
Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden. 
 
Sie informiert über die Erkrankung von Herrn Dielacher. Die Schülervertretung wird sich im Rahmen einer 
anderen Elternvereinssitzung vorstellen. 
 
2. Bericht der Schulleitung 
 
Frau Dir. Karglmayer begrüßt alle Anwesenden und berichtet kurz über das vergangene Schuljahr. Sie 
erklärt die Reihenfolge bei Ansprechpersonen und den Prozess/Ablauf im Fall von Anliegen und Problemen 
und ersucht um Einhaltung. 
 
Im Namen der Schulleitung wird der scheidenden Vorsitzenden Frau Nosek für ihre konstruktive 
Unterstützung bei allen Anliegen und Projekten sowie die lösungsorientierte Zusammenarbeit gedankt.  
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Die anwesenden Eltern stellen Fragen zu Schulveranstaltungen, die von Frau Dir. Karglmayer wie folgt 
beantwortet werden. 
 
Handhabung der Ausflüge/Schulveranstaltungen vor Corona 
Schikurse 2. Jahrgänge 
Sprachreise 3. Jahrgänge, teilweise auch 4. Klassen  
Firmenbesuche und Messen:  vor allem 4. und 5. Jahrgänge 
(Rundreisen im In- und Ausland) 
 
Frau Dir. Karglmayer schätzt, dass es noch einige Jahre dauern wird, bis dieser „normale“ Rhythmus wieder 
funktioniert. 
 
Aktuelle Situation 
Grundsätzlich besteht immer hohe Bereitschaft und Interesse der Lehrer an Schikursen (SportlehrerInnen) 
und Sprachreisen (SprachlehrerInnen). Die Planung dieser Schulveranstaltungen ist mit weitem Vorausblick 
bereits zu Beginn des Jahres (September) erforderlich. Aktuell bestehen große Unsicherheiten wegen Covid 
und dem Ukraine-Krieg. 
 
Ein weiteres Problem sind die mangelnden verbindlichen Anmeldungen der SchülerInnen und zahlreiche 
Rücktritte kurz vor der Schulveranstaltung. Ablehnungsgründe sind, dass viele SchülerInnen nicht Schi 
fahren können/wollen und die hohen Kosten für Sprachreisen. 
 
Für nicht teilnehmende SchülerInnen muss in der Schule Ersatzunterricht organisiert werden. Das 
verkompliziert die Planung und verursacht - trotz Zusammenfassung von Klassen - eine hohe 
Parallelorganisation und großen Aufwand. 
 
Das Covid-Geschehen ist unbeständig und aktuell steigend; eine verantwortungsvolle Planung ist nicht 
möglich. Auch eine Covid-Versicherung löst nicht die Problematik bei Erkrankung von 
LehrerInnen/SchülerInnen während Sprachreisen und Schikursen. 
 
Aktuelle Angebote 
Schitage und Firmenexkursionen sind derzeit vergleichsweise einfacher zu organisieren und werden ab dem 
2. Jahrgang angeboten. 
 
Schitage statt Schikurse 
Aus den oben beschriebenen Gründen finden aktuell keine Schikurse statt.  
Als Alternative dazu werden Schitage mit Alternativangeboten (z.B. Schneeschuhwandern) angeboten (für 
vierte und fünfte Jahrgänge). Das Interesse daran ist kaum vorhanden. Teilweise erfolgen gar keine 
Rückmeldungen.  
 
Heuer keine Sprachreisen 
Für dieses Schuljahr sind keine Sprachreisen vorgesehen. Hauptgrund dafür ist die Problematik bei der 
Rückzahlung bei covid-bedingten Absagen. Gemäß Erlass steht der Staat nicht mehr für Refundierungen, 
Ausgleichzahlungen, etc. zur Verfügung. Sämtliche Kosten sind von den Eltern und Schülern vollständig zu 
tragen. Außerdem ist die Kostensituation bei Flugreisen nicht kalkulierbar und die Reise wegen der erhöhten 
Flugpreise noch kostenaufwendiger als früher. 
 
3. Vorstellung von Lehrervertretung und Schulprojekten 
 
Herr Prof. Ariger stellt sich kurz für die Lehrervertretung im SGA (Schulgemeinschaftsausschuss) vor. 
 
Präsentation Klimaklub 
 
Dieser neue Freigegenstand „Umweltbildung und Umweltethik“ (UBUE) wurde von engagierten Schülern 
unter der Leitung von Prof. Lientschnig gegründet. Derzeit nehmen 17 Schüler aus fünf Klassen im Ausmaß 
von einer Wochenstunde teil. Im Zeugnis wird die Teilnahme angeführt und benotet.  
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Aktuell wird an der Bekanntmachung dieses Freigegenstandes gearbeitet. Es sind 2-3 Vorträge und 
Veranstaltungen von Referenten aus der Wirtschaft, Wissenschaft und Forschung geplant. Es wird ein 
Förderansuchen an den Elternverein in der Höhe von maximal EUR 600,00 gestellt, über das später 
abgestimmt wird.  
 
Weitere Informationen und Kontakte sind in der beiliegenden Präsentation enthalten. 
 
Cleamsy Junior Company / Übungsfirma 
 
Frau Nguyen und Frau Radosztics präsentieren die Junior Company/Übungsfirma. Ihr Produkt ist 
organischer Cleamsy Reinigungsschleim zur Reinigung von Tastaturen. Der Produkt-Verkauf erfolgt am Tag 
der offenen Tür und durch die Übungsfirma. 
 
Es wird ein Förderantrag für Startkapital/Gründungskapital in Höhe von EUR 300,00 gestellt, über den später 
abgestimmt wird. Die Auszahlung soll auf das Geschäftskonto der Junior Company erfolgen. 
 
Weitere Informationen und Kontakte sind in der beiliegenden Präsentation enthalten. 
 
4. Eröffnung der Hauptversammlung 
 
Die Vorsitzende dankt den bisherigen Vortragenden, eröffnet die Hauptversammlung und bedankt sich bei 
den Anwesenden für das Kommen. 
 
Weiters informiert die Vorsitzende über die Änderung der Tagesordnung. Der Punkt „Allfälliges“ soll vor dem 
Tagesordnungspunkt „Termin der nächsten Sitzung“ behandelt werden.  
 
BESCHLUSS:  
Antrag auf Änderung der Tagesordnung wie oben beschrieben wird einstimmig angenommen. 
 
5. Beschlussfähigkeit  
 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
6. Protokoll der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen. 
 
7. Tätigkeitsbericht 2021/2022 
 
Die Vorsitzende berichtet über die Aktivitäten und Förderungen des Elternvereins im Schuljahr 2021/2022. 
 
PROTOKOLLIERUNG DER UMLAUFBESCHLÜSSE IM LAUFENDEN SCHULJAHR 2022/23 
 
Bücher Cambridge Zertifikat 
 
Für den Freigegenstand Cambridge Englisch wurde von Prof. Schwaha-Schmid eine Förderung für 
Unterrichtsunterlagen in Höhe von max. EUR 1.700,00 gestellt. Diese Bücher werden vom Elternverein nur 
für SchülerInnen der HTL oder Fachschule gefördert nicht für StudentInnen.  
 
BESCHLUSS:  
Die Hauptversammlung beschließt eine Förderung für Bücher im Freigegenstand Cambridge Englisch in 
Höhe von maximal EUR 1.700,00 (betrifft nur SchülerInnen der HTL oder Fachschule, keine StudentInnen). 
 
  



Elternverein der Höheren Bundes- Lehr- und Versuchsanstalt  
für chemische Industrie 
1170 Wien, Rosensteingasse 79 | Homepage: www.ev-htl17.at 
Mail: ev-htl17@gmx.at | ZVR-Zahl 965442516 | IBAN: AT88 2011 1823 2950 1300  

 

Seite 4 von 6 
 

Schülerzeitung 2022 
 
Die Verteilung der Schülerzeitung erfolgt vor den Weihnachtsferien. Diese vorerst letzte Ausgabe (Auflage 
1.400 Stück, 24 Seiten) ist für SchülerInnen, StudentInnen, Lehrkräfte und Schulpersonal gratis. 
Die Druckkosten wurden mit VÖCHICHT geteilt und betragen insgesamt EUR 1.520,00. Die Vorsitzende 
Frau Nosek stellt den Antrag auf Förderung der Schülerzeitung 2022 in Höhe von maximal EUR 800,00.  
 
BESCHLUSS: 
Die Hauptversammlung beschließt die Förderung der Schülerzeitung 2022 in Höhe von maximal 
EUR 800,00. 
 
BEREITS IM PROTOKOLL VOM 21.09.2022 WURDEN FOLGENDE UMLAUFBESCHLÜSSE ERFASST: 
 
• Förderung Projekt Peermediation 2022 auf Antrag von Frau Prof. Müller  

in Höhe von maximal EUR 1.400,00 
• Förderung Flyer und Buffet für Karrieretag auf Antrag von Prof. Letschnig  

in Höhe von insgesamt max. EUR 1.600,00. 
• Förderung Exkursion (Reisekosten) auf Antrag von Prof. Netrval für 41 SchülerInnen  

in Höhe von max. EUR 1.000,00. 
 
8. Bericht der Rechnungsprüfung und Antrag auf Entlastung 
 
Andrea Pötzelsberger berichtet über die Rechnungsprüfung der Funktionsperiode 2021/2022. Die 
Unterlagen sind vollständig und übersichtlich, alle Geldflüsse sind dokumentiert und nachvollziehbar. Beide 
Rechnungsprüferinnen haben dies auch schriftlich bestätigt. 
 
Basierend auf ihrer Prüfung stellen die beiden Rechnungsprüfer den Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
für die Funktionsperiode 2021/2022. 
 
9. Entlastung des Vorstands und der Rechnungsprüfung 
 
Basierend auf dem Bericht und dem Antrag der Rechnungsprüfung stimmt die Hauptversammlung über die 
Entlastung des alten Vorstandes ab. 
 
BESCHLUSS: 
Die Hauptversammlung entlastet mehrstimmig den Vorstand des Elternvereins für die Funktionsperiode 
2021/2022. Es gibt keine Gegenstimmen. Die Vorsitzende enthält sich bei der Abstimmung. 
 
10. Wahl des neuen Vorstandes und der Rechnungsprüfung 
 
Die Hauptversammlung wählt den neuen Vorstand des Elternvereins für die Funktionsperiode 2022/2023. 
 
Vorstand Elternverein 
 
Vorsitzender:  Schmid Helmut 
Stv. Vorsitzender: Schütz Christian 
Kassierin:  Lesonitzky Sandra 
Stv. Kassierin:  Strohmaier Barbara 
Schriftführerin:  Susanne Kutschera 
Stv. Schriftführerin: Pötzelsberger Andrea 
 
Rechnungsprüfung 
 
Renee Nosek 
Claudia Zak 
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BESCHLUSS: 
Die Hauptversammlung wählt jeweils mehrstimmig (keine Gegenstimmen, Enthaltung durch die jeweiligen 
Funktionen) den neuen Vorstand des Elternvereins und die Rechnungsprüfung für das Schuljahr 2022/2023 
gemäß Wahlvorschlag. 
 
Im Anschluss an die Wahl übernimmt der neue Vorsitzende Herr Schmid die Leitung der 
Hauptversammlung. Er dankt der scheidenden Vorsitzenden Frau Nosek für ihren Einsatz in den letzten 
Jahren.  
 
11. Wahl der Mitglieder des Schulgemeinschaftsausschusses 
 
Die Hauptversammlung wählt die Mitglieder des Schulgemeinschaftsausschusses für die Funktionsperiode 
2022/2023. 
 
Hauptamt: Stellvertretung: 
Schmidt Helmut Schütz Christian 
Kutschera Susanne Lesonitzky Sandra 
Pötzelsberger Andrea Langer Gabriele 
 
BESCHLUSS: 
Die Hauptversammlung wählt jeweils mehrstimmig (keine Gegenstimmen, Enthaltung durch die jeweiligen 
Funktionen) die Mitglieder des Schulgemeinschaftsausschusses für das Schuljahr 2022/2023 gemäß 
Wahlvorschlag. 
 
12. Festlegung des Mitgliedsbeitrags 2023/2024 
 
Der Mitgliedsbeitrag für das Schuljahr 2023/24 wird mit EUR 36,00 – wie schon in den Vorjahren – 
festgelegt. 
 
BESCHLUSS:  
Die Hauptversammlung beschließt einstimmig den Mitgliedsbeitrag für das Schuljahr 2023/24 in Höhe von 
EUR 36,00. 
 
13. Budgetplanung für das Vereinsjahr 
 
Der neue Vorsitzende Herr Schmid berichtet über die Budgetplanung im neuen Vereinsjahr, die zur Kenntnis 
genommen wird. 
 
14. Abstimmung von Budget- und Förderanträgen 
 
Klimaklub 
 
Für den Freigegenstand „Umweltbildung und Umweltethik“ (UBUE) wurde von Prof. Lientschnig  
ein Förderansuchen an den Elternverein in der Höhe von EUR 600,00 gestellt. Damit soll die Organisation 
von geplanten Veranstaltungen finanziell gefördert werden. In der Diskussion wird beschlossen, den Betrag 
auf maximal EUR 1.000,00 erhöhen, um auch Bewirtungen zu finanzieren. Die Abrechnung erfolgt 
ausschließlich nach Vorlage von Belegen. 
 
BESCHLUSS:  
Der Antrag auf Förderung des Klimaklubs in Höhe von max. EUR 1.000,00 wird einstimmig angenommen. 
 
Junior Company 
 
Es wird ein Förderantrag auf ein Startkapital/Gründungskapital in Höhe von EUR 300,00 gestellt. 
Geplant ist, dieses Geld zum Druck von Etiketten und Marketing-Material (Poster und Flyer) zu verwenden. 
 
BESCHLUSS: Der Antrag auf Förderung der Junior Company in Höhe von EUR 300,00 wird einstimmig 
beschlossen. Der Betrag wird auf das Geschäftskonto der Junior Company überwiesen. Da es sich bei 
dieser Förderung um Startkapital handelt, ist keine Vorlage von Rechnungen und Belegen erforderlich. 
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15. Ausblick auf das Schul- und Vereinsjahr 
 
Der Vorsitzende gibt einen Ausblick auf die geplanten Aktivitäten im laufenden Schuljahr/neuen Vereinsjahr, 
der zur Kenntnis genommen wird. 
 
16. Allfälliges 
 
Fragen der Eltern betreffen das fehlende Schulbuffet. Die scheidende Vorsitzende erklärt, dass derzeit kein 
vollwertiger Buffetbetrieb möglich ist. Seit dem Konkurs des letzten Betreibers vor ein paar Jahren konnte bis 
jetzt kein Nachfolger gefunden werden. Das wirtschaftliche Risiko – auch im Hinblick auf corona-bedingte 
Schließungsmöglichkeiten – ist den Unternehmern zu hoch. Die Schule hat für die Verpflegung Sandwich-
Automaten aufgestellt. Sobald es eine neue Ausschreibung für einen Schulbuffet-Betreiber gibt, wird der 
Elternverein berichten. 
AKTION: Bericht im Rahmen der Elternvereinssitzungen, sobald es Neuerungen zum Thema Buffet gibt. 
 
Die Eltern reklamieren Bedarf der SchülerInnen an mehr Kaffeeautomaten. Der Elternverein wird 
diesbezüglich bei der Direktion nachfragen und weiter berichten.  
AKTION: Nachfrage des Elternvereins bei der Direktion und Bericht in Elternvereinssitzungen. 
 
Eltern berichten, dass Toiletten in den höheren Stockwerken am (späteren) Nachmittag versperrt sind. 
Möglicherweise werden sie nach Endreinigung ab 17.00 Uhr verschlossen (Schulvorgabe). Die Toiletten im 
Erdgeschoss sind jedenfalls immer geöffnet. 
 
17. Termin nächste Sitzung 
 
Als Termin für die nächste Sitzung des Elternvereins wird festgelegt: 
 

Donnerstag, 16. Februar 2022  
um 18.30 Uhr im Physiksaal 

 
 
Ende der Hauptversammlung: 20.30 Uhr 
 


